
                            令和 6年 11月 26日 

 

 北秋田市議会 

 議 長  堀 部   壽  様 

 

                               第 A 班班長 長崎 克彦 

 

 

議会報告会実施報告書 

 

 議会報告会を下記のとおり実施したので、北秋田市議会報告会実施要綱第 10 条第１項

の規定により報告する。 

 

 

記 

 

  

    日   時   令和 6年 11月 17日（日） 午前 10時～11時 40分 

    

    場   所   四季美館 

 

    市民参加者   6名 

 

    第 班議員名（班長）長 崎 克 彦 

          （司会）長 崎 克 彦  

          （記録・報告）福 田 牧 子 

              三 浦 倫 美 

                            虻 川 敬 

 

    添 付 書 類    会議記録 
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＜次第＞ 

   １．開会あいさつ 

   ２．第 9回議会報告 

   ３．質疑応答・意見・提案等 

   ４．閉会あいさつ 

 

1. 質疑応答（要約） 

質疑（意見・要望・提言等） 議員の答弁 

災害対策 

1. 農地被害の土地改良区が調査し結果を県に提出。 

水利組合からも決算、予算計画の関係からも年

内の査定報告を求めたい。 

業者に見積を出すと 50～60万掛かる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 松くい虫が大量発生の対策は 

 

 

 

 

 

 

 

国民宿舎対策 

1. 国民宿舎（森吉山荘）の経営管理は難しいのか 

 

 

 

 

 

 

 

1.  要望事項として受け止める。 

４０万以下の災害でも負担行為が発生する事等 

を鑑みても早い結果報告は必要だと考える。 

 

合川地域の連続した農地への土砂災害が発生。 

市が土砂を出す重機を無料で貸出たが、重機を 

動かす人がいない。手作業で掻き出した。 

少人数の高齢者の作業は限界。 

 

現状復旧が目標であったが、同じ災害が起らない 

施策、農業意欲を保つための施策が必要であり 

行政だけでは解決できない課題であり、皆の智慧 

があったら教授して欲しい。 

 

避難場所の確認  

近隣者との安全確認 

 

2.  市がパトロールし防虫対策をしている 

民有林で市が把握できていない箇所は通告して 

欲しい。 

楢枯れ、松くい虫の問題は、早期に伐採して再 

造林の対策も実施 

 

   

 

 

1. 指定管理であったが経営困難、市の管理から指定 

管理者を再募集も応募者なし。土地の所有者の課 

題、温泉の課題がある。一部を利活用しての食事 

無しの宿泊宿舎を市が提案している状況。小規模 

で奥森吉の観光に活用できるよう考えている。 

 

森吉山の国定・国立公園を環境省が検討中。北秋 
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道の駅構想に市民の声は 

1. たかのす道の駅の構想に対して、市民の声を聞く 

場は設けないのか？道の駅新聞に投稿し掲載の 

経験から話を聞いて欲しい。 

具体例）オムツ処理施設を併設、ゴミの再利用

でエコで、発熱を活用することを提案したい。 

2. 目標額は。 

 

観光案内看板の解りやすい設置 

1. 「桂瀬の滝」を市の観光としてアピールしてい

るが、そこまでの道路が整備されていない。ア

クセスの方法が、明示されていない（安の滝）。

駐車場の案内も含めて不十分。地元の人も観光

場所として認識できていない。森吉山の観光に

ついても整備が不十分ではないか。 

 

 

旧阿仁中学校の体育館の工事 

1. いつ頃までに修繕が終了し、引っ越しは何時ごろ 

か？阿仁体育館の老朽化、水漏れ問題が発生して 

いるが、多くの住民が利用している（月・水・金 

の午後、土曜日、トイレの水漏れ）。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田市の観光資源であり、宿泊施設の利用も考えら 

れる。 

 

 

 

 

1. モンベル社が参入することも併せて、道の駅構 

想を検討中。「太鼓の館」、JA産直を併せた構想 

であり、現在は、調査に掛かる予算が議会で承認。 

 

 

2. 目標額ではなく、目標人数60万人/年間 

 

 

1. 観光客を受入れる体制が、不十分だとのご指摘。 

観光に力を入れるのであれば、案内や看板・駐車 

場・道路整備をしていく必要がある。 

情報発信の方法、アクセス方法を具体的に案内す 

る看板の設置など行政に働きかける。 

 

 

 

 

1. 早急に確認し、お伝えしたい。 

後日、スポーツ振興課に確認。 

12月で工事は終了予定。外階段は未だだが使用 

に影響はない。引っ越し作業があるため、来年度 

4月からの使用開始を目指している。 

阿仁体育館の水漏れなどの問題は確認している。 

大幅な改修は無理だが、簡易的な対応も含め対応 

するとの当局の回答を質問者に返答済み。 

 

都度の丁寧な説明が当局から不十分であり、 

市民の不安に繋がっていると感じるので伝える。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


